

Sonntag, 22. Dezember 2024

## **ANFRAGEBEANTWORTUNG**

(LT.SATZUNG DER ÖH)

FRAKTION: Sebastian Aste (Aktionsgemeinschaft)

DATUM DER ANFRAGE: 13. Dezember 2024

GERICHTET AN: Referat für ausländische Studierende

der ÖH Bundesvertretung

## Wie groß ist der Bedarf der VWU-Plätze bzw. auf Österreich gesehen?

Der Bedarf an Plätzen in den Vorstudienlehrgängen (VWU) hängt stark davon ab, wie viele Drittstaatsangehörige jährlich ein Studium in Österreich beginnen und welche Voraussetzungen sie bereits mitbringen. Nach einer groben Schätzung starten jedes Jahr etwa 7.000 bis 8.000 Drittstaatsangehörige ein Studium. Gleichzeitig gibt es rund 16.000 Studienanfänger\_innen aus dem EWR, von denen etwa zwei Drittel aus Deutschland kommen.

Wenn wir uns nur auf Drittstaatsangehörige konzentrieren, könnten bundesweit schätzungsweise **12.000 Personen** potenziell Unterstützung in Form eines VWU benötigen. Diese Zahl kann jedoch durch verschiedene Faktoren reduziert werden: etwa durch Studierende, die ein zweites Studium beginnen, durch jene, die in Österreich maturiert haben, oder durch Personen mit bereits ausreichenden Deutschkenntnissen.

Leider fehlen aktuell konkrete Daten, um diese Schätzungen genauer zu belegen. Viele relevante Statistiken sind schwer auffindbar oder nur kostenpflichtig verfügbar. Trotzdem geben die genannten Zahlen zumindest einen groben Überblick, wie hoch der Bedarf sein könnte.